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Je voudrais commencer par reconnaître que nous nous réunissons aujourd'hui 
sur des terres autochtones non cédées. La nation Kanien’kehá: ka est reconnue 
comme la gardienne des terres et des eaux sur lesquelles nous nous réunissons 
aujourd’hui. Tiohtiá: k (Montréal) est historiquement reconnue comme un lieu 
de rassemblement pour de nombreuses Premières nations. Aujourd'hui, il abrite 
une population diversifiée d'Autochtones et d'autres peuples. Nous respectons 
les liens continus avec le passé, le présent et l'avenir dans nos relations suivies 
avec les peuples autochtones et les autres peuples de la communauté 
montréalaise. Que Dieu notre Créateur nous guide dans la sagesse, la justice et 
l'amour.  

Le thème de ce Synode est « Les défis de l’évangélisation: à quoi invitons-nous 
les gens (Qu’avons-nous à offrir aux gens)? ». Le Comité de planification du 
Synode a choisi ce thème pour les trois prochaines années ou le triennat. Nous 
sommes très heureux d'accueillir et d’entendre notre métropolitain, 
l'archevêque Ron Cutler, évêque de la Nouvelle-Écosse et de l'Île-du-Prince-
Édouard, qui s'adressera au Synode un peu plus tard aujourd'hui sur ce sujet. 

Tandis que nous nous réunissons à titre personnel et en tant que représentants 
de ministères et de paroisses locales, chacun avec nos propres préoccupations 
et défis, j'apprécie davantage nos partenariats dans l'Église au sens large. Les 
lectures d’aujourd’hui ont été choisies pour la fête de Saint-Barnabé et je suis 
consciente que même l’Église primitive était engagée et renforcée par un 
partenariat et un soutien mutuel… et que cela était vrai même en période de 
persécution et de dispersion. La dévotion au Seigneur, le culte en commun, 
l'enseignement et l'apprentissage, la prière et le jeûne, les généreux dons, tout 
cela caractérisait les personnes qui portaient la mission de l'Église. Le Saint-



Esprit les inspirait et leur parlait; il parlait par leur intermédiaire, et plusieurs 
sont devenus croyants et d’autres ont été ordonnés pour le ministère. 

Notre diocèse est appelé à faire croitre le partenariat et l’amour des uns avec 
les autres alors que nous travaillons dans des conditions et des temps en 
mutation. Au lieu de nous faire concurrence, je pense que nous devons 
partager nos forces, nos dons et notre foi et envisager comment nous pouvons 
servir la mission de l'église avec plus de créativité et de fidélité. 

Il y a des signes encourageants dans notre diocèse, notamment que notre 
fréquentation moyenne globale l'année dernière a augmenté de 2%. Plus 
généralement, notre assiduité est stable depuis trois ans, même avec des 
fusions ou des fermetures stratégiques de congrégations. D'autre part, nous 
continuons à dépenser plus que nos revenus et ce n'est pas une pratique 
durable.  

Après une année passée ensemble, les paroisses de la Résurrection, Saint-André 
et Saint-Marc, récemment fusionnées, se sont accordés ce printemps sur un 
nouveau nom, All Saints by the Lake. Je tiens à remercier la révérende Grace 
Burson ainsi que les marguilliers et les dirigeants de l'église pour leur travail 
acharné alors qu'ils continuent à grandir ensemble et à se positionner pour 
assumer une mission vivifiante à Dorval. 

Une autre fusion stratégique axée sur la mission a eu lieu récemment lorsque 
l’église Saint-Pierre de Mont-Royal et l’église Saint-Marc de Saint-Laurent ont 
officiellement fusionné le 2 juin. Cela a fait suite à plusieurs mois de 
discussions et de culte célébré ensemble tous les mois. Ils ont choisi d'être 
connus sous le nom de Church of St. Mark and St. Peter. Des travaux sont 
actuellement en cours pour apporter des améliorations et des modifications au 
bâtiment de la rue Decelles à Saint-Laurent. Il s’agit d’un geste audacieux de 
la part des deux congrégations, geste pour lequel il a fallu beaucoup de prières 
et de courage. Bien que cela ait été très douloureux pour certains, les 
dirigeants de chaque congrégation et moi-même croyons que cela servira la 
mission de l'église pour les années à venir. Je suis reconnaissante envers les 
marguilliers des deux congrégations et leur clergé, le révérend Dr. Chris 
Barrigar et le Vén. Robert Camara (a.i) pour son leadership et son travail 
acharné. 

L’Église de la Nativité, une congrégation majoritairement haïtienne de 
Montréal-Nord, a accepté ma suggestion de vendre son bâtiment situé rue 
Cobourg à Montréal-Nord et de déménager à l’église St. James de Rosemère en 
août. Ils prendront en charge l'entretien du bâtiment, et la petite congrégation 
existante de St. James l'a bien accueilli. Les membres de La Nativité viennent 
de partout à Montréal et beaucoup vivent en dehors de l'île. L'église de 
Rosemère offre un espace plus grand, un bon parking et un potentiel 



d'extension et de croissance. Je serai avec eux en août pour célébrer dans leur 
nouvelle maison. Merci de prier pour eux pendant la transition. 

Dans chacune de ces nouvelles dispositions, j'espère que vous voyez comme moi 
l'opportunité de disposer de nouvelles forces et de ressources accrues pour une 
communication plus efficace et plus ciblée avec la communauté plus large, une 
évangélisation plus forte et un potentiel de croissance nouvelle et durable. 
C'est l'appel de Jésus à notre époque et à chaque jour. 

L'année écoulée a été marquée par plusieurs changements au sein du diocèse: 

La révérende Grace Burson a commencé à travailler à Dorval en août. 

Le révérend Ryan Cook et sa famille sont arrivés à la fin de l'été pour 
commencer le ministère le 1er septembre à l'église Christ Church de 
Beaurepaire. 

Deux diacres ont été ordonnés en septembre et font office de vicaires adjoints. 
La Révérende Tania Lesack fait partie du ministère de la Région Laurentienne 
et le révérend Joel Amis est à St. Michael et tous les anges à Pierrefonds. Nous 
espérons avoir une ordination sacerdotale à Lachute le samedi 24 août à 14 
heures et des diacres et un prêtre à la cathédrale le 29 septembre à 16 heures. 

Le 15 octobre, j'ai nommé le révérend Neil Mancor à temps plein au poste 
d'agent de développement des congrégations. Depuis lors, Neil aide les 
paroisses en matière de gestion, de développement d'église naturelle, de 
résolution de conflit et de vision. Il a mis à jour et amélioré le site Web 
diocésain avec des ressources pouvant être utiles aux paroisses. Nous pensons 
que Neil peut apporter une aide stratégique et missionnaire lorsqu'il travaillera 
avec vous et je vous encourage vivement à faire appel à ses services. 

Le révérend Jean-Jacques Goulet a pris sa retraite de la cathédrale à la fin du 
mois de décembre. Cela s’est avéré être une courte retraite…. Le 1er mai, j’ai 
eu le plaisir de le nommer à l’église Saint-Cuthbert, St. Hilda et St. Luc, sur 
l’avenue De Lorimier, à mi-temps.  

La révérende Gwenda Wells a pris sa retraite le 1er janvier en tant que 
titulaire de St. Barnabas, St. Lambert. 

La Très Révérende Annie Ittoshat a été élue évêque suffragante dans le diocèse 
de l'Arctique le 29 mars et a été consacrée le 31 mars. Notre amour et nos 
prières accompagnent Annie alors qu'elle et sa famille déménageront à Salluit, 
au Nunavut, à la fin de ce mois.  

Le Révérend chanoine Steven Mackison a accepté une nouvelle nomination en 
tant que titulaire à Church of the Redeemer du diocèse de Toronto. Le 23 juin 
sera son dernier dimanche et il démissionnera officiellement le 31 juillet. 



J'ai nommé le révérend Andy O'Donnell au poste de nouveau titulaire de St. 
Stephens et St. James à Chambly, à compter du 1er août. Son dernier dimanche 
au ministère régional de Bedford et de Stanbridge East aura lieu le 30 juin.  

La révérende Amy Hamilton a quitté la cathédrale le 1er mai pour prendre un 
congé. Elle espère entreprendre un nouveau ministère à l'automne.  

Le nouveau directeur musical de la cathédrale est arrivé d’Oxford ce mois-ci. 
Je vous prie de souhaiter la bienvenue à Mr Jonathan White, qui a si bien joué 
pour nous ce matin. 

Je viens de rentrer d'un séjour à l'Assemblée de notre diocèse partenaire au 
Canada, The Territory of the People (Anglican Church). L'archidiacre Michael 
Robson, de notre comité de partenariat, m'a accompagnée. Notre primat, Fred 
Hiltz et l’archevêque Melissa Skelton étaient également présents. C’était la 
deuxième fois que j’assistais à une assemblée car ils ne tenaient l’assemblée 
plénière que tous les deux ans en raison des coûts que cela impliquait. Presque 
toutes les personnes présentes ont parcouru de grandes distances et ont 
séjourné dans des hôtels. La paroisse St. John the Divine à Quesnel nous a 
accueillis pour quelques repas et séances de synode et de louange. 

Autrefois appelés le diocèse de Cariboo, et situés dans le centre de la 
Colombie-Britannique, ils ont une histoire à raconter: réconciliation profonde 
et espoir de devenir plus forts et plus profonds à une période de souffrance. Il 
y a près de vingt ans, lorsque le diocèse de Cariboo avait cessé ses activités en 
raison du coût de l’indemnisation pour abus dans les pensionnats, certains 
membres avaient fabriqué des boutons à l’intention de tous, qui portaient la 
mention suivante: “Nous sommes la levure!”. Pendant de nombreuses années, 
ils étaient connus sous le nom de paroisses anglicanes de l’intérieur du centre-
ville jusqu’à ce qu’ils atteignent un niveau de santé satisfaisant et proclament 
à leur assemblée de 2017 leur nouveau nom et statut en tant qu’organisation. 

L’évêque Barbara Andrews guide son peuple avec sagesse depuis dix ans, les 
encourageant toujours à vivre au-dessous de leurs moyens et à ne pas dépenser 
plus que nécessaire. Pour cela, les congrégations ont dû partager le clergé et 
utiliser le leadership laïc, mais j'ai été témoin d'une communauté accueillante 
et généreuse, pleine de grâce et d'espoir. Ils ne sont pas des toasts! Ils sont la 
levure !! Le thème de leur assemblée cette année était “Construire, 
renouveler, renforcer, en marchant ensemble dans l’unité”. Ils n'ont pas peur 
d’aller vers où Dieu les conduit. 

Notre relation de partenariat avec The Territory of the People a été 
chaleureuse. Au fil des années et avec plusieurs évêques, membres du clergé et 
laïcs, des visites ont été échangées. Cet été, l'un de nos postulants à 
l'ordination, Ben Stuchbery, travaille comme aumônier dans un village 



historique appelé Barkerville. Toute l’Assemblée s’est rendue à Barkerville 
pendant environ une heure pour assister aux Vêpres, qui soulignaient les 150 
ans de ministère dans la partie nord du territoire. Cela a été suivi d’un dîner et 
d’un spectacle musical au théâtre dans cette ancienne ville prospère de la ruée 
vers l’or des années 1860. 

Lors du service dominical de clôture de l'Assemblée, le primat a prêché et j'ai 
célébré l'Eucharistie. À la fin, Mgr Barbara a annoncé son intention de prendre 
sa retraite d’ici la fin de l’année. Une élection épiscopale aura lieu le 28 
septembre. Nous lui souhaitons toutes les bénédictions dans ce nouveau 
chapitre de sa vie. 

Notre autre partenaire officiel, le diocèse de Masasi en Tanzanie, est en 
partenariat avec nous depuis dix ans et ce partenariat a connu deux évêques 
dans chacun de deux diocèses. J'ai eu le plaisir de pouvoir visiter Masasi l'été 
dernier. Diocèse essentiellement rural ayant de nombreux besoins 
fondamentaux comme l’eau, les soins médicaux et l’éducation - et souffrant 
également du changement climatique -, l’Église grandit et se développe. Leur 
culte anglo-catholique regorge de chants et de danses bruyants, très différents 
de tout ce que la plupart d'entre nous ont vu et qui pourtant reste 100% 
anglicans! 

Mgr James Almasi nous avait préparé un itinéraire stimulant, qui nous a permis 
de visiter de nombreuses paroisses et ministères de son diocèse et de découvrir 
la généreuse hospitalité africaine. Bien que l’Union des mères soit une force de 
leadership essentielle dans tout le diocèse et qu’il y ait une catéchiste formée 
en théologie, aucune femme ne peut être ministre de communion. Mgr James 
m'avait encouragée à parler de ma conception personnelle de la vocation au 
ministère ordonné, de l'Église et du rôle de l'évêque dans le processus de 
discernement. De la part du diocèse de Masasi, j’ai été traitée avec le plus 
grand respect (probablement comme un dignitaire) et j’étais appelée Askofu 
Mary, évêque Mary. La femme d'un évêque est une Mama Askofu et un évêque 
Baba Askofu. À l’heure actuelle, sept femmes sont au collège et étudient pour 
devenir catéchistes. 

Au cours d’un Synode spécial convoqué pour célébrer notre partenariat, Mgr 
James et moi-même avons signé un accord de renouvellement du partenariat et 
le diocèse de Masasi m'a offert une magnifique crosse, fabriquée par un artisan 
local. Peut-être à cause de ce que je sais du début de l’histoire de la réception 
des femmes dans notre clergé, mais aussi sachant combien le changement à 
Masasi est nécessaire, j'ai été profondément émue par leur généreux don et par 
leur reconnaissance. 

Je suis très reconnaissante envers tous ceux qui ont contribué au Fonds des 
bonnes œuvres de l’évêque (Bishop’s Blessings Fund) - des particuliers et des 



paroisses. Nous avons pu offrir des dons en argent à plusieurs dispensaires, à de 
nouvelles églises, à un duplex pour clergé et catéchistes, à un centre 
ministériel de la cathédrale et à un pensionnat d’études secondaires pour 
filles, ainsi qu’au diocèse pour distribution. Ils construisent à mesure que les 
ressources deviennent disponibles. Ils finissent de construire lorsque l'argent 
pour le toit ou les matériaux donnés arrivent! Nous avons vu plusieurs endroits 
partiellement construits et nous espérons que nos dons ont permis l’achat de 
plus de briques et fait avancer les choses. Une partie du partenariat est une 
aide concrète et stratégique! 

Le Révérend Victor-David Mbuyi Bipungu et Mme Beth Reed, présidente du 
comité de partenariat, ainsi que mon mari Mark m'ont accompagné lors de ce 
voyage. Nous avons eu la chance d'être accueillis par le haut-commissaire du 
Canada en Tanzanie, Ian Myles, et son épouse Michelle, à notre arrivée à Dar Es 
Salaam et à notre départ. Ian a grandi à St. Barnabas, St. Lambert, où Mark et 
moi nous nous sommes mariés. Peu de temps après notre visite, ils retournaient 
au Canada pour y effectuer un nouveau travail. 

Cet automne, l’évêque James rendra visite à des amis aux États-Unis et le 
Comité de partenariat l’emmènera à Montréal à partir d’octobre pour qu’il 
puisse nous rendre visite et visiter le diocèse pendant environ deux semaines. 
Des projets préparatifs sont également en cours pour amener un étudiant 
prometteur de Masasi à étudier pendant quelques années au Collège 
théologique diocésain de Montréal. Des sources de financement sont 
recherchées.  

Le partenariat va au-delà des relations formelles. Il s’agit de prendre soin de 
l’Église dans son ensemble, de partager des fardeaux et des expériences et de 
s’inspirer, de prier et de s’encourager mutuellement. La conférence de 
Lambeth l’été prochain sera l’occasion de rencontrer plus de membres de la 
grande Communion anglicane. 

Nous avons reçu l'invitation officielle de l'archevêque de Cantorbéry et nous 
nous sommes inscrits pour assister à la conférence de Lambeth du 23 juillet au 
10 août 2020. La conférence est très coûteuse et rassembler des anglicans du 
monde entier sera un peu compliqué. Naturellement, il y a déjà eu une 
certaine controverse quant à savoir qui peut être invité ou pas. De même qu'un 
évêque homosexuel marié a été exclu de la dernière conférence de Lambeth en 
2008, cette année, quelques conjoints de même sexe n'ont pas été invités à y 
assister. La question de savoir si les conjoints devraient encore être inclus a été 
soulevée à la Chambre des évêques du Canada. J'ai toutefois observé que dans 
de nombreuses régions d'Afrique et ailleurs dans l'Église, les époux sont très 
impliqués dans le ministère de l'Église, aux côtés de leurs maris. Nos cultures et 



nos attentes sont très variées, de même que les défis auxquels nous sommes 
confrontés. 

Le diocèse de Southwark (à Londres, Royaume-Uni) m'a invitée, ainsi que Mark, 
à y passer un temps en tant qu'invités avant la conférence de Lambeth, et j'ai 
accepté, car cela augmenterait mes chances de développer une amitié avec 
eux et les autres évêques invités également. 

Notre Primat, le Très Révérend Fred Hiltz, a été notre orateur à la conférence 
du clergé en septembre et il nous a parlé de vocation. Il nous a également 
guidés dans l’exercice de réflexion sur le pouls de l’Église. Nous avons été ravis 
de sa visite en décembre pour rencontrer le Conseil diocésain, prendre un 
lunch et partager l’exercice de Pulsation (Heartbeat) avec des membres du 
diocèse qui ont pu le rencontrer. 

Lors de la réunion de la Chambre des évêques en mars, un dîner d'adieu et des 
cadeaux lui ont été offerts. Chaque évêque a été invité à donner quelque chose 
de son diocèse, ainsi qu'une contribution à une bourse: une croix pectorale 
celtique, représentant le peuple originel de ce pays et les membres fondateurs 
de l'Église anglicane à Montréal, dont plusieurs étaient d'origine irlandaise. 

Comme vous le savez, le Synode général se réunira cet été du 10 au 16 juillet. 
Nous voterons sur une motion visant à modifier le décret sur le mariage. Le 
clergé et les délégués laïcs éliront un nouveau primat et nous entendrons 
parler de plans d'autodétermination des autochtones. La Chambre des Évêques 
a retenu cinq candidats: la Très Révérende Jane Alexander, le Très Révérend 
Ronald Cutler, la Très Révérend Linda Nicholls, le Très Révérend Michael Oulton 
et le Très Révérend Gregory Kerr- Wilson. Nos délégués au Synode général sont 
la Révérende Karen Egan, Vén. Robert Camara, Mme Ann Cumyn, Mme Valerie 
Bennett et Mme Eden Mancor. Merci de prier pour cette réunion importante et 
pour toutes les personnes impliquées. 

J’ai le plaisir d’annoncer que les lauréats des prix de l’Évêque (Bishop’s 
Awards) de cette année sont: 

John Clague, Christ Church, Rawdon, archidiaconé de St. Andrews 

John est vraiment un pilier dévoué de l'église. Il est un lecteur laïc, le « bras 
droit » du curé et le responsable paroissial de communication. 

Il supervise la production du bulletin hebdomadaire, prépare des copies des 
lectures et des intercessions, entretient le site Web de la paroisse, enregistre 
et affiche le sermon en ligne, collecte le courrier de la poste, vérifie et 
réapprovisionne en huile les bougies et veille à ce que tout soit prêt pour le 
Culte du dimanche. 



Dimanche, il s’assure que le clergé, les acolytes et l’organiste disposent tous 
de l’information et des bulletins dont ils ont besoin, et il remplace ceux qui ne 
peuvent être présents. Il paye l'organiste et fait signer un reçu. 

John a été très doué pour rechercher et impliquer d'autres personnes dans 
divers aspects de la vie de l'église et pour les aider à suivre leur formation, le 
cas échéant. Il a une vie spirituelle forte, il participe et soutient la vie 
religieuse de la paroisse bien au-delà de principaux offices dominicaux. 

Alice et Weldon Hadlock, église commémorative Bishop Stewart, ministère 
régional de Bedford et de Stanbridge East, archidiaconé de South Shore et 
Bedford. 

Alice et Weldon sont des membres de longue date qui ont librement investi leur 
temps, leurs talents et leurs ressources. Alice a été marguillière du peuple, 
membre de l’équipe de l’autel, et enseignante à l’école du dimanche. Weldon 
est le trésorier depuis des décennies et responsable du cimetière. Ensemble, ils 
organisent activement des collectes de fonds. Lors de récentes rénovations 
majeures au sous-sol, ils ont cherché du financement auprès de diverses 
sources, financé des milliers d’heures de travail bénévole et agi en tant 
qu’entrepreneur général. 

Ils ont toujours développé des relations au sein de la paroisse, du doyenné et 
de la communauté de la région au sens large. Lors de la formation du ministère 
régional, ils faisaient partie du groupe qui avait demandé l'aide de Janet 
Marshall, l'agent de développement de la congrégation à l'époque. Les deux 
assistent et participent aux services de carême de mi-semaine. Alice est 
membre du groupe d'étude biblique hebdomadaire. Ils ont tous deux retroussé 
leurs manches pour participer au souper annuel des crêpes du Mardi Gras et à 
la Foire des fleurs à St. James the Apostle de Stanbridge-East. 

Au niveau du doyenné, Weldon et Alice ont fidèlement assisté aux réunions du 
chapitre du doyenné de Bedford-Brome-Shefford et assistent souvent à des 
collectes de fonds organisées par de nombreuses églises de la région. 

Weldon est membre de longue date de la Société d’histoire et du patrimoine de 
Frelighsburg. Tous deux étaient également membres du comité de décoration 
de Stanbridge-East. 

Alice et Weldon ont toujours fait preuve de force de caractère, d'intégrité, de 
réflexion et de prière et sont d'une grande aide pour le ministère de l'église 
Bishop Stewart Memorial de la Sainte-Trinité, dans le doyenné de Bedford 
Brome Shefford et de la communauté en général. 

Elizabeth Ho-Wo-Cheong, Church of St. Michael and All Angels, archidiaconé 
de Saint-Laurent 



Elizabeth a servi sa paroisse à plusieurs titres au cours des décennies. Son rôle 
principal a été la présidence du comité de sensibilisation, où elle a coordonné 
et motivé sa paroisse à participer à la mission et au rayonnement de la mission 
St. Michael's (sacs à dos contenant des objets utiles, des gâteaux et des chants 
de Noël), à l'Auberge Madeleine (Paniers de Pâques contenant les articles 
nécessaires) et à des organisations locales telles que la Mission de l’île 
occidentale et le Fonds d’assistance pour l’ouest de l’île (paniers de Noël de 25 
à 30 ans et cadeaux personnalisés) et à La Corde, une organisation de la région 
de Cloverdale à Pierrefonds qui soutient les familles vivant dans la pauvreté en 
proposant un programme de petits-déjeuners et déjeuners aux écoliers ainsi 
qu’un programme parascolaire et un camp de jour d’été. 

Il y a beaucoup d'autres organisations avec lesquelles Elizabeth est en contact, 
toujours en lien avec la mission et la sensibilisation, y compris le service de 
police local, le Native Friendship Centre et le West Island Citizen Advocacy. 
Chaque fois qu'un désastre mondial ou un besoin local lui est signalé, elle 
alerte la congrégation, demande de l'aide et les gens répondent. 

Tout ce qu’Elizabeth fait pour les missions et la sensibilisation, elle le fait au 
nom de sa foi et son engagement envers Jésus-Christ et son amour profond 
pour les autres. Elle implique toute la paroisse avec joie et enthousiasme en 
donnant toujours gloire à Dieu. 

Valerie Taylor, Crosstalk Ministries, archidiaconé de Montréal 

Pendant des décennies, cette personne fidèle, créative et hospitalière a géré 
des camps de jour Crosstalk Ministries, recruté et formé des responsables et 
animé des camps de jour. Certains membres du clergé et dirigeants laïcs de 
notre diocèse se sont d'abord impliqués dans le ministère par le biais de camps 
de jour. Valérie est passionnée par le fait que le Message soit présenté aux 
enfants et à ceux qui travaillent avec eux. Au fil des ans, des équipes de camps 
de jour ont été envoyées dans des communautés éloignées du Nord et dans des 
congrégations urbaines à travers le Canada. Valérie a également apporté son 
soutien aux camps junior et senior organisés à travers Crosstalk Ministries en 
animant des ateliers, notamment en danse liturgique. Elle a partagé ses 
compétences en couture avec l’Église, confectionnant et réparant des 
vêtements, et elle a été secrétaire laïque du Synode. Elle héberge chez elle 
actuellement une église de maison appelée The Pod. 

Félicitations à ces récipiendaires et merci à tous ceux qui ont envoyé des 
candidatures. Félicitations également à Mme Susan Winn qui a reçu le Primates 
Award of Merit du Primat. Je connais Sue depuis plus de 40 ans. Sa nomination 
à ce prix témoigne de son implication dans toutes les composantes de l'Église 
anglicane du Canada et de sa gouvernance, de la paroisse au diocèse en 
passant par la province ecclésiastique et le synode général, dans le cadre de 



partenariats officiels et au-delà. Nous essaierons de le poster en ligne afin que 
vous puissiez le lire.  

J'espère que vous êtes aussi inspirés que moi par le témoignage et la fidélité à 
l'Évangile que ces lauréats ont démontrés et continueront sans aucun doute à 
démontrer! Puisse leur exemple vous encourager; soyez inspirés par leur 
fidélité; priez pour que les cœurs soient ouverts pour servir de la même 
manière. L'appel à être disciples de Jésus, inspirés et investis par l'Esprit, est 
lancé à chacun de nous. 

Dans la lecture d’aujourd’hui tirée des Actes, les disciples d’Antioche étaient si 
semblables au Christ qu’ils s’appelaient chrétiens! Et ils étaient motivés et 
contagieux! Qui voulons-nous être? 

Si les choses ne se passent pas bien dans votre paroisse ou votre congrégation, 
je ne veux pas que vous vous couchiez et que vous mouriez. Priez s'il vous plaît 
à ce sujet et appelez notre coordinateur du développement de la congrégation. 
Ce sera moins pénible que la mort!  

Notre Conseil diocésain a consacré une journée de planification en mars à 
affiner notre plan de vision et de mission. Nous espérions qu'il serait prêt 
maintenant, mais un sous-comité s'efforce toujours de le traduire en un 
message inspirant et motivant qui puisse refléter le courage, l'espoir et 
l'enthousiasme de notre journée passée ensemble.  

J'ai le plaisir d'annoncer que je fais du révérend Dr. Neil Mancor, notre 
coordinateur du développement de la congrégation, un chanoine diocésain et 
que je nomme le révérend Joel Amis au poste d'officier diocésain de 
l’œcuménisme. 

Nous avons été bénis grâce au ministère des directeurs spirituels dans notre 
diocèse. Plus tard aujourd'hui, les directeurs spirituels recevront de ma part de 
nouvelles licences de trois ans. Ils ont tous reçu une formation pour aider les 
gens à accomplir leur voyage spirituel. Certains les appellent des directeurs et 
d’autres préfèrent le nom de compagnons. Une fois encore, je leur ai demandé 
de nous préparer une journée tranquille et la date pour cela est le 9 novembre. 
Ce sera à All Saints au bord du lac, à Dorval, et les détails concernant 
l’inscription seront publiés. J'espère que vous serez nombreux à profiter de 
cette opportunité de rafraîchissement spirituel et de croissance. 

Chaque membre du personnel du bureau du Synode apporte ses forces et ses 
dons et je suis très reconnaissante pour la loyauté et le travail d’équipe ainsi 
que la passion de tous pour soutenir le ministère et la mission de notre diocèse. 
Chacun d’entre eux a dû s’adapter aux réalités et aux besoins changeants du 
diocèse. 



Merci à Maria Abate, Sophie Bertrand, Nicki Hronjak, Lee Ann Matthews, 
Jennifer James-Philips, Sandra Koukou, Stephen Tam, Neil Mancor, Ardyth 
Robinson et David Burnstun. 

L'archidiacre Robert Camara est un prêtre doué, loyal et énergique, doté d'un 
grand cœur et de beaucoup de sagesse. Je suis privilégiée de l’avoir en tant 
que vicaire général et archidiacre exécutif. Merci, Robert 

Je tiens à remercier mon mari Mark, mes filles Catherine et Sarah et ma belle-
mère Anne pour le soutien, l'amour et les encouragements qu'ils m'ont 
apportés. 

Enfin, je tiens à remercier tous ceux d'entre vous qui priez pour moi et m'aidez 
dans ce ministère en tant qu'évêque. Je trouve qu'il s'agit d'un ministère 
extrêmement stimulant, qui exige de moi chaque once de courage et 
d'ingéniosité que je possède, qui m'oblige si souvent à dire: “Seigneur, je ne 
peux pas et je ne sais pas quoi faire. Mais tu le peux et tu sais ce que tu veux 
faire. Sois mon guide, ma source et ma force”.  J'espère que vous savez que 
ces temps et l'appel à la vie de disciple me mettent au défi autant que chacun 
de vous, et que moi aussi, je souhaite être aussi fidèle et inspirant que nos 
lauréats. 

Que le Saint-Esprit nous guide dans notre travail au cours de ce Synode et dans 
les années à venir. Puisse sa puissante présence se faire sentir aujourd'hui et 
inspirer chaque décision que nous prendrons, nos interactions dans nos familles 
et nos communautés et le développement de notre vision de l'avenir pour ce 
diocèse. Et que la bénédiction de Dieu le Père, Fils et Saint-Esprit soit sur nous 
tous et y demeure à jamais. 

Cordialement votre, 


